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Aos vinte um dias do mês de maio de 2020, às 9h30, deu-se início, de modo remoto, em razão 1 

da Covid-19, via Google Meet, a 2ª reunião ordinária do Colegiado do DEJOR, com as 2 

presenças dos professores Carlos Azevedo, Edônio Alves, Dinarte Varela, Fabiana Siqueira, 3 

Glória Rabay, Margarete Nepomuceno, Marluce Pereira, Patrícia Monteiro, Sandra Raquew, 4 

Sandra Moura, Suelly Maux, Suzanne Barros, Zulmira Nóbrega, Pedro Benevides e a 5 

representante estudantil, Juliana Lima. A professora Joana Belarmino estava ausente por motivo 6 

de licença saúde e o professor Pedro Benevides, por problemas de acesso, só esteve presente a 7 

partir da segunda metade da reunião. A sessão teve início com a apreciação do PROCESSO 8 

23074. 028574/2020-13, de progressão funcional da docente Suzane Barros. Na ocasião, a 9 

professora Patrícia Monteiro, integrante da Comissão de Progressão Funcional, fez leitura do 10 

parecer do processo, emitido, com seu auxílio, pelo professor Pedro Benevides, também parte 11 

da comissão. Foi identificado, no entanto, que a professora Suzanne Barros havia, no 12 

requerimento do processo, solicitado pela progressão horizontal, quando na verdade desejava a 13 

progressão vertical. Segundo entendimento da Comissão de Progressão Funcional, a docente 14 

fazia jus a esta progressão e, por esta razão, emitiu parecer favorável à progressão funcional 15 

vertical, desconsiderado o erro presente no requerimento. Frente ao exposto, o colegiado 16 

discutiu sobre qual seria o correto procedimento para aprovar o processo de progressão. A 17 

chefia departamental levantou a questão de o parecer ser emitido por alguém que não integrasse 18 

a comissão, tendo ela apenas a atribuição de avaliar o preenchimento dos requisitos. A questão 19 

foi colocada em votação. Foram, ao todo, 6 (seis) abstenções (Carlos Azevedo, Glória Rabay, 20 

Margarete Nepomuceno, Sandra Raquew, Suzanne Barros e Zulmira Nóbrega) contra 7 (sete) 21 

votos contrários (Edônio Alves, Fabiana Siqueira, Marluce Pereira, Patrícia Monteiro, Sandra 22 

Moura, Suelly Maux e a discente Juliana Lima). O colégio, então, decidiu pela não necessidade 23 

de indicação de novo parecerista, devendo, no entanto, o atual parecer, emitido pela comissão, 24 

ser corrigido em conformidade com a solicitação presente no requerimento do processo. Na 25 

sequência, dando continuidade à reunião, foi formada a Comissão de Estágio Probatório, 26 



composta pelas docentes Sandra Moura, Sandra Raquew e Suzanne Barros. Em seguida, foi 27 

discutida a oferta de atividades remotas de ensino e aprendizagem, em consonância com 28 

entendimento e diretrizes da Resolução Nº 13/2020 do CONSEPE. O colegiado discutiu que 29 

tipo de atividades poderiam ser desenvolvidas nesse período de finalização do semestre 2019.2. 30 

Na oportunidade, a coordenadora Fabiana Siqueira ressaltou as dificuldades de acesso a internet, 31 

realidade de parte significativa dos alunos e, em razão disso rejeitou a ideia de oferta de 32 

disciplinas obrigatórias. Propôs que fossem oferecidas palestras e mini-cursos com temáticas 33 

que atendam aos anseios, colhidos por levantamento feito pela própria docente, de alunos da 34 

graduação. Nesse sentido, ela se encarregou de enviar aos docentes as temáticas de interesse 35 

discente. Ainda com a fala, a professora Fabiana Siqueira afirmou que as atividades propostas, 36 

por não configurarem aulas, deveriam ser cadastradas no SIGEvento. Margarete Nepomuceno, 37 

em seguida, defendeu a proposta da professora Fabiana Siqueira, reforçando a não oferta de 38 

disciplinas obrigatórias sob a alegação da grande quantidade de alunos que não dispõem de 39 

recursos para acompanhar as aulas em modo EAD. Encerrada essa fala, a representante 40 

estudantil, Juliana Lima, trouxe ao colegiado a visão discente a respeito da oferta de atividades 41 

de ensino e aprendizagem de modo remoto. Na ocasião, a estudante expôs o desejo de alunos 42 

pela oferta de mini-cursos, debates e palestras em detrimento de aulas regulares, as quais não 43 

são por eles bem vistas num momento tão delicado. A estudante disse ainda que a preferência 44 

era pela disponibilidade desse conteúdo em plataformas de livre acesso, de modo a alcançar 45 

maior número de estudantes. A representante também comunicou o desejo de alguns alunos pela 46 

oferta de TCC 1, mas confessou a pouca viabilidade de sua oferta com qualidade, ao considerar 47 

o curto tempo restante para conclusão do semestre. Posteriormente, o professor Edônio Alves, 48 

com a fala, também se manifestou contrário a oferta de disciplinas regulares, alegando o pouco 49 

treinamento tecnológico e as limitações do ensino remoto. Devido a isso, propôs que as 50 

atividades de ensino a serem desenvolvidas fossem oferecidas por meio de lives, forma com a 51 

qual ele se dispôs a cooperar. A professora Glória Rabay se manifestou em seguida. A docente 52 

se dispôs a contribuir com o desenvolvimento de atividades de ensino alternativas, como já 53 

defendidas pelos demais professores, e apoiou a adaptação ao ensino remoto, a qual considerou 54 

necessária e inevitável diante da realidade vivida. Ainda acrescentou que já se pensasse na 55 

oferta plena, considerando disciplinas obrigatórias, do próximo semestre, 2020.1. A professora 56 

Zulmira Nóbrega também se manifestou e defendeu, para o encerramento do semestre 2019,1, a 57 

capacitação e adaptação ao cenário de pandemia,  estimulando a promoção da oferta de 58 

atividades de ensino em modo remoto, excluindo destas as disciplinas obrigatórias,  A 59 

professora defendeu também a realização de mais encontros para discussão dessas ações 60 



coletivas a serem desempenhadas de modo remoto. Sucedendo a fala da professora Zulmira 61 

Nóbrega, a professora Margarete Nepomuceno sugeriu nova reunião para apresentar os planos 62 

de atividades. Em resposta, a professora Fabiana Siqueira comunicou o prazo de 22 a 29 do mês 63 

vigente, segundo o CONSEPE, para cadastramento das atividades referidas.. Ouvidos o 64 

colegiado, suas sugestões e também o prazo para cadastramento do plano de atividades remotas 65 

referentes ao semestre de 2019.1, a chefia departamental, Dinarte Varela, propôs a suspensão da 66 

presente reunião para o dia 27 de maio, às 9h30, a fim de que sejam apresentadas as propostas 67 

alternativas de atividades de ensino e aprendizagem, levando em consideração o preenchimento 68 

de carga horária docente. A proposta foi acatada por todos presentes. E não havendo mais nada 69 

a tratar, deu-se por encerrada a reunião, e eu Ysabelly Morais, lavrei a presente ata que será 70 

assinada por mim e por todos os membros deste Colegiado aqui referenciado. 71 


